kann jetzt genauso wie in der Industrie alle ihre Fähigkeiten und Talente auf den verschiedensten Gebieten der Landwirtschaft entwickeln, zum Beispiel als Viehzüchter, Pflanzenbauer, Mechanisatoren usw.

Der Zusammenschluß aller Bauern in landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften ist von großer Bedeutung für die demokratische Mitarbeit der Bauern in unserem Arbeiter-und-Bauern-Staat. Unser Staat beruht auf dem Bündnis der Arbeiterklasse mit den Bauern. Aber für den Einzelbauern war es manchmal schwierig, an der Leitung seines Arbeiter-und-Bauern-Staates teilzunehmen. Die Genossenschaftsbauern haben mehr Möglichkeiten mitzuarbeiten, mitzuplanen und mitzuregieren. Wir sind daran interessiert, daß mehr Genossenschaftsbauern als bisher an der demokratischen Mitarbeit in den Staatsorganen teilnehmen.

Liebe Bäuerinnen und Bauern! Euer Zusammenschluß in den landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften ist ein weithin sichtbarer Protest gegen das Bauernlegen in Westdeutschland und bedeutet eine Ermunterung für die westdeutschen Bauern, sich der Beschlagnahme von Bauernland zugunsten der westdeutschen Atomkriegsrüstung zu widersetzen und gegen die Liquidierung der Kleinbauernwirtschaften, wie sie im Grünen Plan der Bonner Regierung vorgesehen ist, Widerstand zu leisten. Die kalten Krieger in Bonn können dank Eurer Arbeit das Bauernlegen in Westdeutschland nicht so betreiben, wie sie es gern möchten. Das Beispiel des genossenschaftlichen Zusammenschlusses der Bauern zeigt den westdeutschen Bauern, daß es einen demokratischen Weg der Entwicklung der Landwirtschaft gibt, wenn die friedliebenden, demokratischen Kräfte den entscheidenden Einfluß in der Staatsführung erringen.

Das Beispiel unseres Friedensstaates - der Deutschen Demokratischen Republik - gibt den westdeutschen Bauern, die auch den Frieden wollen, Mut und Kraft in ihrem Kampf gegen die Atomkriegsrüstung und gegen die militaristische Herrschaft in der Westzone unseres deutschen Vaterlandes.

Der Zusammenschluß der Bauern in den Produktionsgenossenschaften dient der Sache des Friedens und nützt der Wiedervereinigung Deutschlands. Die Spekulation der westdeutschen Militaristen auf die Zersplitterung der Kräfte der Werktätigen im Dorf habt Ihr beantwortet mit der Schaffung der Einheit der Werktätigen. Damit habt Ihr der Bonner Regierung die unmißverständliche Lektion erteilt, daß alle Eroberungspläne der Militaristen und ihrer Hintermänner, der Herren des Bankkapitals und der Großgrundbesitzer, gegen die Deutsche Demokratische Republik zum Scheitern verurteilt sind. Die Arbeiterschaft, die Bauernschaft, die Intelligenz und die